

Los libros universitarios editados en euskera se agrupan en un único fondo

La Euskararen Etxea de San Inazio acoge la colección, que puede consultarse por internet

Elixane Castresana. Bilbao.

DESDE AHORA será más fácil acceder a los libros escritos en euskera que guardan las bibliotecas universitarias. Todos los usuarios, estudiantes o no, tienen ya a su disposición estos 366 volúmenes en el nuevo depósito de la sede de la Euskararen Etxea ubicada en la plaza Agoitz, en el barrio bilbaíno de San Inazio. Crear el fondo no ha resultado nada fácil, pero finalmente hemos conseguido el ambicioso reto que nos habíamos planteado: colocar el uso del euskera con fines científicos y de investigación universitaria en el lugar que le corresponde, según aseguró la diputada de Cultura, Belén Greaves.

El depósito irá ampliándose anualmente conforme salgan al mercado nuevas publicaciones. Sin embargo no estará permitido sacar los libros de las instalaciones ni dejarlos en préstamo. Por eso, también se ofrece la posibilidad de efectuar las consultas a través de la página web de la Euskararen Etxea o mediante un link en la dirección de internet de la Asociación de Profesores Universitarios Vascoparlantes EIRE, que ha colaborado con el ente foral en la puesta en marcha del fondo bibliográfico.

Precisamente el proyecto nació de la primera exposición que EIRE organizó el año pasado en Bilbao, tras la cual se procedió a recopilar, catalogar y digitalizar las casi 400 obras que integran el catálogo. Ahora éstas serán copiadas para dar lugar a un segundo fondo itinerante que recorrerá distintas ciudades de Euskal Herria. Más a largo plazo se baraja la idea de generar un tercer depósito permanente que iría destinado a la Biblioteca de Nafarroa.

Las casi 400 obras que integran la colección incluyen trabajos de aproximadamente 500 autores, y abarcan variadas disciplinas académicas. Las Humanidades representan casi la mitad de las publicaciones, un 43%, seguidas de las Ciencias Sociales con el 28%, y Ciencias naturales, de la Salud y Técnicas, estas últimas ya por debajo del 10%, enumeró la diputada de Cultura. Dentro de cada una de las áreas nos en detalle encabezan la lista Filosofía, Derecho, Matemáticas, Medicina e Informática. Respecto a las editoriales, destaca la representación universitaria con 128 libros de la UPV y 80 de la Universidad de Deusto.

El funcionamiento del depósito bibliográfico supone además la consolidación de la Euskararen Etxea, que comenzó su actividad en diciembre de 2004. Se trata de un gran paso en una trayectoria corta pero jalonada de éxitos. Queremos convertirla en un centro de referencia para el estudio del euskera, apuntó Greaves. A lo largo de estos dos años un total de 7.000 personas han acudido físicamente a la sede del barrio de San Inazio, mientras que 50.000 se han servido de la red para llevar a cabo sus investigaciones. El edificio consta de cuatro plantas, las dos últimas acogen los espacios de trabajo común e instituciones que se mueven en favor del euskera. Así, en el tercer piso se encuentran la Asociación de Escritores Vascos, la Federación de Asociaciones de Euskera, el Pen Club Vasco y la Asociación Cultural Mendebalde, y en el cuarto se reúnen las Ikastolas vizcainas.